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Carissimi Concittadini,
è con rinnovato piacere che mi rivol-
go a tutti voi per il consueto saluto 
che accompagna le pagine del noti-
ziario comunale.
Un virus invisibile e inaspettato ci ha 
costretto a cambiare le nostre abitu-
dini, a rivedere le nostre priorità, ci 
ha coinvolto in una emergenza sani-
taria senza precedenti e ha creato 
una pesante crisi economica che per 
molte persone si è tradotta anche in 
perdita del lavoro.
Con soddisfazione posso afferma-
re che la nostra comunità rispetto a 
questa difficile situazione ha saputo 
reagire con senso di responsabilità 
e solidarietà e molti sono stati gli 
esempi positivi di chi si è messo a 
servizio del prossimo per un aiuto 
materiale o spirituale. Questo stile 
di partecipazione fa parte indubbia-
mente del nostro DNA di comunità e 
ci consente di guardare con fiducia e 
ottimismo al futuro.
Dopo un periodo di forzato rallenta-
mento anche per la macchina comu-
nale è tempo di ripartire con le tante 
cose da fare e che in parte sono rac-
contate nelle prossime pagine.

È finalmente quasi giunto al termine 
il restauro della statua della “Madon-
na con bambino” e del capitello al 
quale siamo tutti particolarmente 
legati e che dà il nome e caratterizza 
la nostra piazza principale. La sto-
ria di questo monumento è legata 
alle vicende degli ultimi 250 anni del 

nostro paese ed è particolarmen-
te ricca di aneddoti e curiosità che 
avremo modo di riscoprire e apprez-
zare.

Volge all’ultima fase la questione 
riguardante la nota vicenda del quar-
tiere “Falcone”: l’Amministrazione 
Comunale dopo aver accantonato 
e pagato alle sorelle Bau’ quanto 
dovuto in seguito a sentenza, ora nel 
rispetto della legge dovrà attivarsi 
nei confronti dei proprietari degli 
alloggi per l’inevitabile recupero 
della stessa somma, umanamente un 
non facile compito da svolgere.
Sul piano della viabilità segnalo 
che è stato fatto un altro importan-
te passo per la realizzazione della 
pista ciclabile di collegamento tra 
Torreglia e Luvigliano e che le strade 
maggiormente trafficate del centro 
per maggior sicurezza sono oggetto 
in questi giorni di un aggiornamento 
della segnaletica stradale.
Auguro a tutti una serena ripresa 
delle normali attività quotidiane nel 
rispetto delle regole ed in piena sicu-
rezza a beneficio di tutti. Un saluto 
particolare lo rivolgo a tutti gli stu-
denti e al personale scolastico, nella 
speranza che la formazione umana 
delle nuove generazioni continui ad 
alimentare il senso di solidarietà e 
appartenenza alla nostra comunità.
Un abbraccio.

Il Sindaco
Filippo Legnaro
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Il 21 febbraio 2020, è una data che non scor-
deremo e che rimarrà nella storia del nostro 
Paese: apprendiamo dalla televisione e dai 
social che in un Comune vicino al nostro è 
deceduta una persona a causa di un virus 
denominato “Covid-19”.
Nelle settimane precedenti ai telegiornali si 
parlava della Cina, e di come questo virus si 
stesse diffondendo a Wuhan e in altre città di 
quel lontano Paese, ma mai avremmo pensa-
to di ritrovarci coinvolti all’interno di questa 
pandemia in così breve tempo.
Da quella sera è iniziata la corsa contro il 
tempo, ci siamo ritrovati nel giro di pochi 
giorni con scuole, chiese, cinema chiusi e con 
ospedali con le terapie intensive in difficoltà 
perché i posti e le attrezzature iniziavano a 
scarseggiare.
Con il passare dei giorni i numeri dei contagi 
e dei decessi aumentavano in modo notevole 
e il Governo emanava decreti con sempre 
più restrizioni chiudendo un po’ alla volta 
tutte le attività e mettendo tutto il Paese in 
lockdown. Tutta l’Italia sostanzialmente chiu-
sa, con solo pochissime attività operative.
Un ruolo importante in tutta questa vicenda 
lo hanno avuto i medici, gli infermieri, gli 
operatori sanitari, i volontari di molte asso-
ciazioni e la Protezione Civile. È doveroso 
RINGRAZIARE tutte queste persone per tutto 
il lavoro svolto con dedizione, responsabilità, 
forza e coraggio.
E ora che siamo nella cosiddetta “fase 3” di 
gestione della pandemia, crediamo utile in 
questo spazio raccontare il tanto lavoro che 
c’è stato da parte di tante persone, facendo 
anche una cronistoria di come la vita di Tor-
reglia sia cambiata improvvisamente.

 LA gEStIOnE dEL COvID-19 
A tORREgLIA: LA CrONISTOrIA

Dalla fine di febbraio a metà giugno l’attività 
del Sindaco e dell’Amministrazione è stata 
assorbita in buona parte dalla gestione di 
questo evento di portata storica. Tutti – i 
medici, il Governo, la Regione, i cittadini – ci 
siamo mossi in un territorio inesplorato, con 
continui cambi di rotta (si pensi al modulo 
per le autocertificazioni…) e disposizioni 
che si susseguivano a volte quasi frenetica-

mente. Questo ha comportato la necessità di 
agire velocemente e comunicare tantissimo, 
affinché tutti i cittadini fossero al corrente di 
quali erano i comportamenti da attuare.
Sotto abbiamo raccolto la cronistoria dei 
principali avvenimenti di questo periodo: 
dalle prime notizie all’avvio del lockdown 
vero e proprio, fino alle riaperture e all’inizio 
di questa fase di convivenza con il virus.

21 febbraio: viene comunicata la prima vitti-
ma italiana per COVID-19 a Vo’. Il Sin-
daco entra in costante contatto con 
rappresentanti dell'ULS, della Provin-
cia e gli altri Comuni.

22 febbraio: si decide in via precauzionale di 
annullare la manifestazione di Carne-
vale a Torreglia prevista per domeni-
ca 23 febbraio

23 febbraio: con ordinanza della Regione del 
Veneto e Ministero della Salute ven-
gono chiuse le scuole. Sospese tutte 
le manifestazioni, le attività sporti-
ve e ricreative, inclusa la Biblioteca 
Comunale. Anche la Diocesi decide di 
sospendere tutte le funzioni religiose 
cattoliche e le altre iniziative delle 
Parrocchie

25 febbraio: con note esplicative, la Regione 

Veneto specifica che il mercato può 
essere svolto, così come alcune attivi-
tà delle associazioni sportive e ricrea-
tive, senza la presenza di pubblico

27 febbraio: nella notte la Protezione Civile 
di Torreglia fornisce supporto nelle 
attività di chiusura di Vo’ 

28 febbraio: nella convinzione che le scuo-
le avrebbero riaperto il 2 marzo, si 
dispone una sanificazione straordi-
naria degli ambienti, da svolgersi nel 
fine settimana

1 marzo: con DPCM il Governo sospende 
fino al 8 marzo tutte le manifestazio-
ni, i servizi scolastici, eventi e compe-
tizioni a porte aperte. Attività di risto-
razione, bar e pub rimangono aperti 
solo per servizio seduti e con distanza 
di un metro tra le persone

4 marzo: nuovo DPCM che conferma la chiu-
sura delle scuole fino al 15 marzo, la 
sospensione di eventi e manifestazio-
ni e avvia la didattica a distanza 

8 marzo: un nuovo DPCM del Governo 
restringe ancora le misure di conteni-
mento in Lombardia e per una serie di 
province, inclusa Padova. Viene intro-
dotto, oltre ai divieti già in atto, il vin-
colo di evitare spostamenti in ingres-
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so e uscita dalla Provincia se non per 
reale necessità, esigenze lavorative o 
di salute

9 marzo: viene comunicato al Sindaco la pre-
senza di una persona positiva al virus 
COVID-19 sul territorio di Torreglia. 
La ULSS attiva il protocollo di isola-
mento domiciliare previsto

9 marzo: il Presidente del Consiglio dei Mini-
stri comunica alla stampa l’imminen-
te firma di un decreto che estende a 
tutta Italia le restrizioni previste per 
la Regione Lombardia e le province 
nel Veneto, Piemonte, Regione Emi-
lia-Romagna e Marche. Tutta l’Italia 
diventa dal 10 marzo una “zona pro-
tetta”. Inizia il lockdown

11 marzo: Al fine di venire incontro ai disagi 
delle famiglie provocati dalla chiu-
sura dell’attività didattica, la Giunta 
Comunale approva interventi mirati 
di riduzione delle rette di Asilo Nido, 
Doposcuola e Scuolabus.

11 marzo: il Presidente del Consiglio dei 
Ministri firma un DPCM con la chiu-
sura delle attività commerciali, ad 
eccezione di quelle di prima necessità

13 marzo: ETRA comunica la chiusura 
dello Sportello Clienti e dei Centri 

di Raccolta
17 marzo: La Croce Rossa Italiana - Comitato 

Terme Euganee attiva un servizio di 
spesa e farmaci a domicilio per anzia-
ni, persone fragili, immunodepressi e 
privi di rete familiare, in collaborazio-
ne con il Comune

17 marzo: si procede a un intervento di puli-
zia e sanificazione di strade e marcia-
piedi, in ottemperanza a una richiesta 
della Regione del Veneto

19 marzo: partono i lavori per il restauro del 
Capitello della Madonna con Bam-
bino in Piazza Capitello. L’attività, 
che al momento era consentita, sarà 
sospesa pochi giorni dopo

19 marzo: il Sindaco emana una ordinan-
za urgente definendo il divieto di 
accesso a parchi, giardini e aree verdi 
comunali, nonché all’anello ciclabile 
dei Colli Euganei E2 per il tratto che 
interessa il territorio comunale

20 marzo: Il Presidente della Regione del 
Veneto Luca Zaia emana una Ordinan-
za che dispone la possibilità di atti-
vità motoria o uscita con animali di 
compagnia solamente nell’immediata 
vicinanza della dimora e comunque 
entro i 200 metri, portando con sé la 
autocertificazione, chiude i negozi la 
domenica e specifica che l’accesso 
agli esercizi commerciali per fare la 
spesa è consentito a una sola persona 
per nucleo familiare

20 marzo: la Protezione Civile gira per tutto 
il paese comunicando con gli altopar-
lanti l’appello del Sindaco di rimanere 
in casa

22 marzo: un nuovo DPCM del Governo 
sospende tutte le attività produttive 
su tutto il territorio nazionale e intro-
duce il divieto di uscita dal proprio 

comune. È fatto divieto a tutte le per-
sone fisiche di trasferirsi o spostarsi 
con mezzi di trasporto pubblici o pri-
vati in comune diverso da quello in 
cui si trovano

23 marzo: la Regione del Veneto consegna 
alla Protezione Civile la prima tran-
che di mascherine protettive per i 
cittadini. Iniziano le fasi di inscatola-
mento per la successiva consegna

25 marzo: la Protezione Civile, il Gruppo 
Alpini e l’Associazione San Martino 
di Luvigliano inizia la consegna delle 
mascherine porta a porta, iniziando 
dai nuclei con persone over 65

30 marzo: a seguito dell’ordinanza del Con-
siglio dei Ministri, il Comune inizia a 
raccogliere le segnalazioni delle per-
sone in difficoltà cui distribuire buoni 
spesa alimentari

31 marzo: giornata dedicata al lutto naziona-
le per i morti da COVID-19. Il Sindaco, 
in rappresentanza di tutti i cittadi-
ni, osserva un minuto di silenzio di 
fronte alla bandiera italiana esposta a 
mezz’asta in segno di lutto

2 aprile: Il Presidente del Consiglio dei Mini-
stri proroga al 13 aprile tutte le misu-
re di contenimento. Rimangono in 
vigore il divieto di uscita dal comune 
ad eccezione delle ragioni di emer-
genza e la chiusura delle attività com-
merciali

3 aprile: il Sindaco emette una ordinanza 
che impone l’utilizzo della mascheri-
na all’interno di negozi e uffici

6 aprile: è attiva la raccolta fondi da desti-
nare alle persone maggiormente in 
difficoltà 

7 aprile: va a fuoco il Monte Solone a Luvi-
gliano. Il nostro gruppo di Protezio-
ne Civile assiste i Vigili del Fuoco, il 
Gruppo AIB - Volontari Antiincendi 
Boschivi coordinati dal COR - Centro 
Operativo Regionale

10 aprile: viene inaugurata la Casetta dell’Ac-
qua in Piazza Mercato

13 aprile: nel rispetto delle distanze e in 
accordo con gli Enti competenti viene 
eseguito dai Parroci, con presenza del 
Sindaco, il tradizionale pellegrinaggio 
del lunedì di Pasqua al Santuario di 
Monteortone, in rappresentanza di 
tutta la comunità

14 aprile: il docu-film “L’Eccidio di Vallarega” 
viene offerto in streaming gratuito a 
tutte le scuole

18 aprile: riapre, con modalità contingentate, 
l’EcoCentro ETRA di via Tito Speri a 
Montegrotto, per esigenze indifferibili 
di conferimento

24 aprile: con Ordinanza, la Regione del 
Veneto conferma l’obbligatorietà 
dell’uso della mascherina protettiva e 
dei guanti e la necessità di mantenere 
le distanze di almeno 2 metri con le 
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SCuOLE ELEMEntARI dOn BOSCO: uLtIMAtO IL CICLO dI IntERvEntI
dI effICIeNTAmeNTO eNergeTICO

altre persone. Si apre alla vendita di 
cibo da asporto, riaprono librerie, car-
tolibrerie, negozi di abbigliamento per 
bambini. Ripartono attività edilizie di 
manutenzione ordinaria e straordi-
naria, la coltivazione del terreno uso 
agricolo per autoconsumo, la vendita 
dettaglio di fiori e piante, il taglio dei 
boschi

29 aprile: il Sindaco dispone la riapertura dei 
Cimiteri di Torreglia Alta e Luvigliano

25 aprile: il Sindaco e una piccola delegazio-
ne dell’Amministrazione Comunale 
depone corone e vasi di fiori presso 
tutti i monumenti e cippi commemo-
rativi, in occasione della Festa della 
Liberazione

28 aprile: viene annunciata la “fase 2”, che 
parte dal 3 maggio. Il Governo allen-
ta alcune misure consentendo alcuni 
spostamenti nel rispetto del divieto 
di assembramenti, il mantenimento 
della distanza di sicurezza, l’uso della 
mascherina e l’igienizzazione delle 
mani. Riparte gran parte del commer-
cio al dettaglio

14 maggio: riapre la Biblioteca Comunale
30 maggio: primo Consiglio Comunale in 

momento di pandemia. La seduta si 
è svolta a porte chiuse e i consiglieri 
hanno rispettato le distanze di sicu-
rezza previste, indossato la masche-
rina e provveduto alla sanificazione 
delle mani con l’apposito gel

2 giugno: Festa della Repubblica. A causa del 
divieto di assembramenti, la cerimo-
nia di consegna della Costituzione ai 
cittadini 18enni viene rimandata

15 giugno: il Governo avvia la “fase 3”, di 
convivenza con il virus. Ripartono 
sostanzialmente tutte le attività.

 L’IMPEgnO dEL
gRuPPO COMunALE   
 dI PrOTezIONe CIvILe

Nella gestione della emergenza COVID-
19, il nostro Gruppo di Protezione Civile 
è stato allertato fin da subito: non appena 
la Regione ha disposto la chiusura totale 
del Comune di Vò, i Distretti di Protezio-
ne Civile sono stati attivati per allestire i 
varchi ai confini del Comune stesso. Sono 
stati installati generatori e torri faro che 
per tutto il tempo di chiusura sono stati 
monitorati, e a turno si è provveduto al 
rifornimento di carburante per non lasciare 
al buio la postazione durante la notte, pre-
sieduta dall’esercito. Sono stati impegnati, 
inoltre, presso il vecchio ospedale di Mon-
selice riaperto e pulito per garantire in caso 
di necessità dei posti letto, con dei turni di 
sorveglianza notturna.
Dopo la chiusura delle scuole, ipotizzan-
do una successiva riapertura, insieme al 

Gruppo degli Alpini di Torreglia, i volon-
tari di Protezione Civile hanno eseguito la 
sanificazione dei due plessi delle scuole e 
dell’asilo nido La Piccola Camelot, in modo 
tale che fosse tutto pulito e igienizzato al 
rientro a scuola dei ragazzi, che purtroppo 
non si è mai concretizzato.
E’ poi iniziato poi il periodo del lockdown: 
tutti bloccati in casa con buona parte delle 
attività commerciali chiuse… in tutto il 
Paese si percepiva una strana sensazione 
di silenzio e preoccupazione. In quelle set-
timane è stato intenso il lavoro svolto dai 
volontari di Protezione Civile del nostro 
Comune e dal Gruppo Alpini di Torreglia 
nel confezionare e distribuire le mascheri-
ne.
Ogni giorno, infatti, dalla Regione arrivava-
no presso il Distretto Provinciale camion 
carichi di mascherine e dispositivi di 
sicurezza anti-COVID. Quasi ogni giorno 
il Coordinatore del nostro Distretto Colli 
Euganei Sud si recava a Padova a prendere 
il materiale per tutti i Comuni del distretto 
e successivamente provvedeva alla loro 
distribuzione attraverso i vari Coordinato-
ri Comunali. Per ogni Comune in base al 
numero della popolazione era destinato un 
preciso quantitativo di materiale.
Il Sindaco, vista l’emergenza, ha fatto apri-
re il C.O.C. (Centro Operativo Comuna-
le) attivando così i Volontari di Protezione 
Civile per le attività di competenza che 
si fossero rese necessarie sul territorio a 
seguito dell’evento e per tutta la sua durata.
All’arrivo delle prime mascherine da parte 
della Regione i Volontari si sono subito 
attivati e per molte sere ritrovati presso la 
struttura Polivalente in Piazza Mercato per 

confezionarle in scatole di cartoncino, divi-
derle in base alle vie e consegnarle porta 
a porta. Dopo un lavoro di estrapolazione 
dati, grazie anche all’ufficio anagrafe, la 
consegna delle mascherine è avvenuta dap-
prima alle persone comprese nella fascia 
d’età “over 65” ritenute più a rischio di con-
tagio e poi ad ogni singolo cittadino.
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nuOvE FORzE In PrOTezIONe CIvILe
In questa occasione vogliamo ringraziare 
anche l’Associazione Torreglia Shopping 
che ha donato 1000 mascherine in tessuto 
di cotone lavabile per i bambini e i ragazzi 
dai 6 ai 13 anni che sono state poi imbusta-
te e consegnate a domicilio a tutti i ragazzi 
dai nostri volontari.

Durate il periodo di lockdown, il Sindaco 
ha cercato di essere vicino ai cittadini 
informandoli sulle regole da rispettare 
per contrastare i contagi all’interno del 
paese, comunicando le varie informazione 
specificate nelle varie ordinanze che si 
sono susseguite ed invitando le persone 
ad uscire solo per reali necessità. Tutto 
questo attraverso i vari canali di comu-
nicazione comunale, i social ma anche 
attraverso il passaggio per le vie del paese 
dei mezzi della protezione civile con il 
megafono.
Per molti venerdì durante la mattina del 
mercato settimanale i volontari di Pro-
tezione Civile assieme al Gruppo Alpi-
ni hanno inoltre controllato l’afflusso in 
entrate ed uscita delle persone cercando 
di far evitare eventuali assembramenti di 
persone.

Durante questo periodo particolarmente 
difficile per tutti, Torreglia si è dimostrata 
essere, come sempre, un Paese solidale 
nei confronti delle famiglie e delle persone 
in difficoltà. Sono stati distribuiti diversi 
pacchi alimentari e buoni spesa donati da 
varie associazioni e aziende del territorio. 
È stato aperto un conto corrente comunale 
dedicato all’emergenza Covid e molte sono 
state le donazioni da parte di cittadini e 
aziende, con risorse utilissime per per aiu-
tare famiglie in difficoltà. Sono stati donati 
durante il periodo scolastico da un’asso-
ciazione dei computer per i ragazzi delle 
scuole (Lions Club). Per il confezionamen-
to delle mascherine ci sono state regalate 
da un’azienda di Este le scatole di cartone 
(Grafiche Atestine), mentre i sacchettini di 
nylon sono stati donati da un’azienda con 
sede in Teolo (Syntesys sas). A nome di 
tutta l’Amministrazione e il paese di Torre-
glia il nostro più sentito GRAZIE.

Diamo il benvenuto ai nuovi Volontari di 
Protezione Civile Comunale, e li ringraziamo 
per aver deciso di dedicare del tempo ed 
impegnarsi per il nostro Paese. Facciamo i 
complimenti i nostri Volontari in formazio-
ne, che presto diventeranno effettivi e pron-
ti ad intervenire in 
caso di emergenza. 
Forza ragazzi!
Per non farci man-
care nulla, anche 
durante il lockdown 
c’è stata un’emer-
genza abbastanza 
impegnativa dovu-
ta all’incendio del 
Monte Solone e la 
nostra squadra è 
uscita in aiuto ai 
gruppi dell’Antincen-
dio Boschivo attivati 
dalla Regione. 
È un orgoglio per 
Torreglia aver un 
Gruppo di Protezio-
ne Civile sempre atti-
vo e pronto in caso 
di emergenza. Que-
sto mese sono state 
consegnate al Gruppo le nuove attrezzature 
acquistate grazie ad un Bando Regionale: 

si tratta di una pompa autoadescante e un 
gruppo elettrogeno con torre faro su carrello 
stradale. 
Auspichiamo sempre nell’iscrizione di 
nuovi Volontari, il volontariato di protezio-
ne civile è impegnativo, bisogna dedicare 

del proprio tempo, 
vi è l’obbligo di fre-
quentare dei corsi 
di formazione per 
potersi preparare 
alle emergenze che 
si possono presen-
tare nel territorio, 
ma dà molte soddi-
sfazioni ed è un’oc-
casione per sentirsi 
utili verso il proprio 
Paese e verso il 
prossimo.
Per far parte del 
Gruppo di Volontari 
di Protezione Civile 
nel sito del Comune 
www.comune.torre-
glia.pd.it, alla sezio-
ne Gruppo Comuna-
le Protezione Civile 
Torreglia troverete 

il modulo con le indicazioni per l’iscrizione 
al gruppo.
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LA NuOvA PISTA CICLAbILe: un ALtRO PASSO vERSO
LA reALIzzAzIONe di Marco Rigato

Tra gli obiettivi prioritari del programma 
dell’Amministrazione un ruolo centrale è 
occupato dalla realizzazione della pista cicla-
bile di collegamento tra Luvigliano e Torre-
glia, che arrivi a collegare l’esistente anello 
ciclabile dei Colli Euganei con il centro del 
paese e con la Villa dei Vescovi.
La pista ciclabile è una grande opera che ser-
virà a soddisfare diverse esigenze; si creerà 
finalmente un collegamento sicuro per i citta-
dini che vogliono usare la bicicletta o andare 
a piedi per spostarsi tra Luvigliano e Torre-
glia, evitando i rischi del passaggio in via Fer-
ruzzi, dove non vi è il marciapiede. Diventa 
inoltre un asse fondamentale per raggiungere 
in sicurezza il cimitero di Luvigliano prove-
nendo da Torreglia, così come il centro del 
borgo e la Villa dei Vescovi. Inoltre, la cicla-
bile sarà uno strumento di sviluppo turistico 
del territorio perché, una volta completato 
tutto l’intervento, collegherà l’anello cicla-
bile dei Colli Euganei E2 all’altezza dell’area 
umida del Lago Verde direttamente con il 
centro di Torreglia e con Luvigliano. Divente-
rà una deviazione quasi obbligata per i turisti 
considerando la bellezza del paesaggio attra-
versato e la presenza di Villa dei Vescovi, la 
cui visita è un must per ogni turista. Quando 
sarà realizzato il tratto di collegamento lungo 
via Tramonte, inoltre, sarà l’occasione per 
risolvere gli annosi problemi di assenza del 
marciapiede e di illuminazione stradale lungo 
quel tratto di via, dando finalmente risposta 
alle giuste esigenze di sicurezza espresse da 
tempo dalle famiglie residenti.
Negli scorsi mesi è stato commissionato ad 
uno studio di architettura e urbanistica la 
realizzazione del progetto di fattibilità tecni-
ca ed economica per individuare il traccia-
to ottimale e la stima dell’ammontare delle 
risorse economiche da reperire e impegnare. 
Allo Studio si è chiesto di sviluppare l’analisi 

sulla base di precise indicazioni progettuali:
•	 migliorare la sicurezza dei ciclisti e dei 

pedoni realizzando dei percorsi in sede 
propria ed evitando il più possibile per-
corsi promiscui con le auto,

•	 minimizzare le occupazioni e gli espropri;
•	 definire modalità esecutive che consen-

tano il massimo rispetto della situazione 
esistente dei sottoservizi nell’area inte-
ressata dalle opere.

Proprio perché si parla di una grande opera, 
con importi rilevanti, si è valutato di suddivi-
dere il progetto in tre stralci funzionali:
•	 Stralcio 1, che completa la pista parzial-

mente esistente lungo via Cornaro (SP 
98)

•	 Stralcio 2, ossia il tratto trasversale che 
collega i due tratti lungo le provinciali, 
collegando via San Daniele all’altezza de 
“la vasca” con il cimitero di Luvigliano

•	 Stralcio 3, che realizzerà la pista lungo 
la SP 25, ossia via Tramonte con collega-
mento all’anello ciclabile E2

Valutando in maniera integrata le esigenze 
della cittadinanza, le risorse disponibili, la 
complessità dell’intervento e la velocità di 
realizzazione, si è deciso di partire subito 
con la realizzazione dello stralcio 2.
Il tratto avrà una estensione complessiva di 
2380 metri. Partendo da est, il percorso parti-
rà all’incrocio tra via Ferruzzi e via Tramonte 
(dove in futuro arriverà il tracciato dello 
stralcio 3), passando parallela alla strada 
fino a “la vasca” dove sarà previsto un nuovo 
ponte ciclo-pedonale di attraversamento e 
collegamento con la ciclabile esistente di via 
San Daniele, direzione centro Torreglia. Da lì, 
il tracciato proseguirà lungo la strada bianca 
oggi esistente fino a salire sull’argine del Rio 
Calcina, che verrà percorso tutto fino all’in-
crocio con il ponte stradale di via Cornaro, 
dove passerà il tracciato dello stralcio 1. 
In prossimità del cimitero, un ramo scen-
derà dall’argine del Calcina per proseguire 
su una strada carrareccia che consente di 
raggiungere il cimitero e da lì prosegue fino 
alla SP 98, sbucando all’altezza di via Fal-
conetto. La ciclabile seguirà anche questo 
tracciato, innestandosi quindi in due punti 

con la provinciale 98 e consentendo l’agevo-
le accesso a Villa dei Vescovi, al Cimitero e 
al centro di Luvigliano.
Lungo questo tratto la pista ciclabile avrà 
una larghezza utile di 3 metri e, dove neces-
sario, saranno posati i ponti ciclo-pedonali 
che consentono l’accesso agevole anche da 
via Ferruzzi. E’ inoltre prevista l’installazione 
di alcuni lampioni lungo il percorso affin-
ché la ciclabile possa essere utilizzata anche 
durante le ore notturne.
Per questo stralcio siamo a buon punto: 
poche settimane fa è stata aggiudicata la 
gara per il progetto tecnico-esecutivo di rea-
lizzazione, passo fondamentale per poter 
dare avvio ai lavori. Il Comune ha stanziato 
121.000 euro per questa fase di progetto, ed è 
notizia degli ultimi giorni l'aggiudicazione di 
un contributo ministeriale per la progettazio-
ne della ciclabile pari a 120.000 euro, indice 
della strategicità e della qualità dell'opera. 
Quando sarà definito il progetto tecnico-
esecutivo, sarà indetto il bando di gara per 
la realizzazione della ciclabile, per cui al 
momento si ipotizza un inizio dei lavori verso 
la metà del 2021, emergenze e pandemia 
permettendo. Indicativamente, si stima che 
per la realizzazione saranno stanziati euro 
500.000 già individuati a bilancio e che saran-
no finanziati attraverso una specifica linea 
di credito denominata Comuni in Pista total-
mente a tasso zero con il Credito Sportivo .
Al contempo, l’Amministrazione sta lavoran-
do per arrivare a risolvere una serie di critici-
tà e individuare le risorse (anche ricorrendo 
a bandi e finanziamenti Regionali e Provin-
ciali) per mettere in campo la realizzazione 
degli stralci 1 (tratto via Cornaro) e 3 (tratto 
via Tramonte). 
Poiché questi tratti insistono su strade pro-
vinciali, il Comune non può agire in auto-
nomia ma è fondamentale il coordinamento 
con la Provincia; inoltre, le norme prevedono 
delle scelte tecniche differenti che compor-
tano costi maggiori, e quindi diventa fon-
damentale individuare un supporto anche 
finanziario degli Enti superiori, così come 
il coinvolgimento di ETRA e del Consor-
zio Bacchiglione-Brenta per poter valutare 
anche la realizzazione di sottoservizi dove 
questi sono assenti. 
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Come anticipato nel notiziario del mese di 
dicembre 2019, nella primavera scorsa è ini-
ziato il restauro 
d e l  C a p i t e l l o 
d e l  F i a n d r i n i 
e  del la  statua 
della Madonna 
con Bambino del 
Rizzi.  I  lavori, 
anche a seguito 
di consultazioni 
con la Soprinten-
denza dei Beni 
Culturali, sono 
s t a t i  a f f i d a t i 
alla ditta Arlan-
go Restauri di 
Vicenza che ben 
conosce la scuo-
la del Bonazza 
del quale France-
sco Rizzi (sculto-
re della Madonna 
con Bambino) 
era stato allievo. 
Come scrivevo 
nel precedente 
articolo di dicembre, la Statua della Madon-
na con Bambino è realizzata in marmo di 
Carrara e, oltre ad avere un grandissimo 
valore affettivo per la nostra comunità, ha 
anche un valore intrinseco essendo una 
opera dello scultore Francesco Rizzi, allievo 
del più noto Francesco Bonazza, commissio-
nata da Jacopo Facciolati, sommo latinista 
e collezionista di opere d’arte nato a Torre-
glia nella casa di via Mondonego dove ora 
si trova la Macelleria Padovan. Nel 1767 il 
Facciolati decise di donare la Madonna con 
Bambino alla cittadinanza di Torreglia, che 
quindi da oltre 250 anni osserva le vicende e 
le trasformazioni del nostro paese.
Il restauro ha voluto riportare il manufatto, 
a noi tanto caro, quanto più vicino possibile 
all’originario splendore, ove sappiamo che 
parlare di “originario” risulta difficile dal 
momento che il Capitello del Fiandrini, dopo 
la sua realizzazione, era stato smantellato e 
la sola statua della Madonna con Bambino 
era stata collocata su un piedistallo, dove è 
rimasta per ben 16 anni esposta alle intempe-
rie con tutti i danni immaginabili. Solo negli 
anni Settanta, a seguito di diffida in tal senso 
da parte della pubblica autorità, è stato rico-
struito. 
L’accurato lavoro svolto ha permesso di ren-
dere nuovamente visibili nella loro naturale 
bellezza le parti lapidee dell’Opera, mentre 
per la dipintura si è optato per cromie natu-
rali e chiare. 
L’Amministrazione si è impegnata affinché 
fosse eseguito un restauro quanto più pos-
sibile corretto da un punto di vista tecni-

co: così anche la scelta di reintrodurre una 
nuova croce segnavento in luogo di quella 

originariamen-
te presente sul 
c a p i t e l l o  g i à 
negli anni 1911 
e ss. (come da 
foto) non è stata 
a rb i t ra r ia  ma 
il frutto di con-
sultazioni con il 
restauratore e la 
Soprintendenza. 
Tale elemento 
sarà  rea l i zza -
to  su l la  base 
di quanto si è 
potuto evincere 
dalla documen-
tazione fotogra-
fica conosciuta. 
Oltre ai lavori 
di restauro pro-
priamente detti 
sono stati ese-
guiti, da parte di 
ditte terze, lavo-

ri complementari come la sistemazione della 
copertura del Capitello e interventi per un 
miglior scarico delle acque meteoriche e, 
inoltre, sono stati predisposti specifici punti 
di illuminazione.

L’inaugurazione dell’opera si terrà pubblica-
mente domenica 18 ottobre - tradizionalmen-
te domenica della Fiera d’Autunno. 
Durante tutti questi mesi sono continuate 
anche le ricerche al fine di rendere sempre 
più dettagliata e scevra da contaminazioni la 
storia di quest’opera d’arte e l’Amministra-
zione, con il fondamentale contributo dell’ap-
passionato storico locale Gionata Ceretta, 
sta lavorando ad una piccola pubblicazione 
sul tema assieme alla Soprintendenza delle 
Belle Arti.
Concludo ringraziando a nome dell’Ammini-
strazione ancora una volta la famiglia Babet-
to, nel ricordo del compianto Luciano, e le 
Associazioni che, con il loro concreto contri-
buto, hanno reso possibile il restauro nonché 
tutti coloro che negli anni si sono presi cura 
di quest’opera che è così potuta giungere 
fino a noi.

Cultura

LA vIAbILITà 
dI tORREgLIA
SI AggIOrNA

LA beLLezzA dEL CAPITeLLO DeLLA mADONNA
tORnA ALL'AntICO SPLEndOREdi Marco Rigato

di Filippo Legnaro

di Resy Bettin

Nelle prossime settimane andranno 
finalmente a regime, dopo lo stop 
obbligato dovuto alle attività di gestio-
ne della pandemia, una serie di inter-
venti sulla viabilità di Torreglia, in 
particolare i parcheggi, che mirano 
a risolvere tutta una serie di criticità 
che sono state rilevate dalla Polizia 
Locale, ma anche segnalate da più 
parti. Anche questi interventi rientra-
no nel quadro più generale dato da 
“SMS – Sistema per la Mobilità Soste-
nibile”, lo studio sulla mobilità a Tor-
reglia che è stato realizzato dall’Am-
ministrazione e che ne guida tutte le 
iniziative. 
Il primo intervento riguarda la via 
centrale del paese, ossia via Mira-
bello: attualmente tutti i parcheggi 
sono regolati con un disco orario con 
sosta consentita a 90 minuti. Rimarrà 
il disco orario, ma la sosta consentita 
sarà ridotta a 60 minuti per evitare 
soste troppo prolungate in spazi che 
nascono principalmente per essere 
a servizio delle scuole, delle attività 
commerciali e degli esercizi di vici-
nato e che quindi, per loro natura, 
dovrebbero essere a rotazione eleva-
ta. Chiunque avesse la necessità di 
parcheggiare l’auto per un tempo 
maggiore potrà farlo utilizzando gli 
spazi di Piazza Mercato che, a parte 
quando sono presenti le bancarelle, 
è uno sfogo naturale per il parcheg-
gio del nostro paese. Rimanendo in 
tema disco orario, verrà introdotta la 
necessità di esporlo anche per i posti 
presenti nel parcheggio di via San 
Daniele; anche questi posteggi sono a 
servizio dei cittadini che si recano al 
parco o in uno dei negozi del centro 
ma spesso, soprattutto nel weekend, 
vengono utilizzati come parcheggi di 
scambio per partire ad esempio per 
una escursione in bici sui nostri Colli. 
Ribadiamo che per queste esigenze 
il luogo indicato per il parcheggio è 
Piazza Mercato. Sarà invece introdot-
to il divieto di parcheggio su entrambi 
i lati di via Tobagi: la strada è pari-
colarmente trafficata in entrambe le 
direzioni e spesso le auto in sosta cre-
ano condizioni pericolose. Si invitano 
i cittadini a prestare particolare atten-
zione alle novità descritte, rispettando 
i nuovi divieti e le nuove indicazioni.
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Sono in corso di definizione, proprio in 
questi giorni, gli eventi che andranno a 
comporre il programma della prossima 
“Sagra d’Autunno” a Torreglia.
L’intento dell’Amministrazione è quello 
di cercare di dare un segnale di conti-
nuità alla tradizionale festa paesana, 
con senso di responsabilità e nel pieno 
rispetto delle misure di sicurezza neces-
sarie per il contenimento della pande-
mia legata al Covid-19.
In quest’ottica il programma della 
“Sagra d’Autunno 2020” sarà necessaria-
mente ridotto rispetto alle edizioni pas-
sate, con quattro iniziative condensate 
nelle giornate di venerdì 16, sabato 17 e 
domenica 18 ottobre.

••• 
La prima, venerdì 16 nel pomeriggio, 
vedrà Torreglia ospitare il passaggio 
della 13a Tappa del Giro d’Italia di 
ciclismo, quest’anno in una inedita ver-
sione autunnale. A distanza di 5 anni 
dall’ultimo passaggio a Torreglia (avve-
nuto nel maggio 2015), la carovana 
del Giro transiterà nuovamente per la 
nostra cittadina. Dopo la discesa da Gal-
zignano i corridori proseguiranno verso 
“Torreglia Alta” affrontando dapprima 
la salita del Vallorto e, poco dopo, l’im-
pegnativa salita del Roccolo toccando il 
dislivello massimo della Tappa (358 mt 

s.l.m.). L’arrivo della Tappa è previsto 
a Monselice (per un tot. di 192 km per-
corsi).

••• 
Il secondo appuntamento in program-
ma, sabato 17 pomeriggio, è quello con 
la consegna della Costituzione ai 
18enni di Torreglia, evento tradizio-
nalmente previsto in occasione delle 
celebrazioni del 2 giugno, Festa della 
Repubblica, quest’anno rimandato 
anch’esso a causa dell’emergenza sani-
taria. Il Sindaco consegnerà nelle mani 
dei ragazzi neomaggiorenni una copia 
della Costituzione Italiana, rinnovando 
quel gesto di responsabilizzazione civica 
e fiducia nei confronti dei ragazzi che 
rappresentano il presente e futuro della 
nostra cittadina.

•••
Il terzo appuntamento, in programma 
per il 18 ottobre, è dedicato alla risco-
perta del Capitello della Madonna 
con il Bambino, uno dei monumen-
ti simbolo di Torreglia recentemente 
restaurato. Nella mattinata della dome-
nica di sagra saranno illustrati i princi-
pali lavori di restauro che hanno per-
messo di riportarlo alla sua bellezza 
originaria. Il taglio del nastro inau-
gurerà la preziosa statua della Madon-

na scolpita da Francesco Rizzi, donata 
alla comunità di Torreglia dal celebre 
concittadino, poeta e latinista, Jacopo 
Facciolati.

Nel week end di Sagra verrà inoltre alle-
stito presso l’Auditorium G.F. Prosdo-
cimi una mostra di fotografie, carto-
line della Torreglia “di una volta”. 
Un’occasione rivolta a grandi e piccoli 
per riscoprire, attraverso le immagini, 
ricordi e frammenti della storia e del 
passato del nostro bel paese.

Il Gruppo Fotografico Tauriliarte, inol-
tre esporrà delle foto artistiche della 
Torreglia di oggi, per vedere le evolu-
zioni del nostro bel paese. Vi sarà inol-
tre una simpatica iniziativa che vedrà 
protagonisti i cittadini... che scoprirete 
visitando la mostra!

Un grazie di cuore va già a quanti, tra 
i nostri concittadini e le associazioni, 
si adopereranno per rendere possibili 
queste iniziative nel pieno rispetto delle 
normative sanitarie e di sicurezza previ-
ste per il contenimento della pandemia.

Considerata l’eccezionalità del periodo 
che stiamo affrontando il programma 
della sagra potrebbe, da qui alla terza 
settimana di ottobre, subire ulteriori 
variazioni e modifiche legate proprio 
all’evoluzione della situazione sanitaria.

Tutti i dettagli e gli aggiornamenti 
saranno comunicati alla cittadinanza 
nelle prossime settimane attraverso le 
locandine che verranno affisse negli 
appositi spazi pubblici e per mezzo dei 
principali mezzi di comunicazione web 
e social adottati dal Comune.

 Eventi

SAgrA D'AuTuNNO: un diverso modo 
di continuAre LA trAdizione di Denny Bellotto
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Urbanistica

nOn SOLO IL PIAnO dEgLI IntERvEntI nELLA PROgRAMMAzIOnE
urbANISTICA COmuNALe di Alberto Bettin e arch. Ludovico Bertin

I vari pezzi del puzzle stanno per essere 
assemblati portando così a termine il com-
plesso rinnovamento della strumentazione 
urbanistica comunale. Si tratta di un per-
corso iniziato nel 2015 con la redazione del 
PAT-Piano di Assetto del Territorio, succes-
sivamente approvato a giugno 2018, che è 
via di completamento con l’ormai prossima 
adozione del Piano degli Interventi, ovvero 
la componente operativa del Nuovo Piano 
Regolatore comunale (che più si avvicina al 
format e alla struttura del “vecchio” PRG)”.
Il vigente PRG, divenuto con l’approvazione 
del PAT il primo Piano degli Interventi limi-
tatamente alle parti compatibili con il PAT 
stesso, non si può considerare più attuale e 
funzionale sotto tanti punti di vista ai fini di 
una efficace gestione del territorio e delle 
dinamiche urbanisti-
che in atto, in parti-
colare nella sua impo-
stazione generale: le 
molte disposizioni nor-
mative intervenute, le 
trasformazioni interne 
al territorio comuna-
le e, ancor più, quelle 
che hanno interessato 
il contesto territoriale, 
hanno richiesto infat-
ti una riformulazione 
complessiva e incisiva 
non solo della disci-
plina urbanistica, ma 
anche della struttura 
del piano stesso, attra-
verso un azione incisiva di restyling e ridi-
segno. Il PRG presenta dei limiti evidenti 
essendo stato concepito e strutturato secon-
do schemi, regole, obiettivi generali e riferi-
menti normativi superati.

L’ultimo biennio è stato contraddistinto e
segnato dall’entrata in vigore di importanti 
disposizioni normative di livello regiona-
le che, con misure ed effetti diversi, sono 

state recepite a livello comunale o, in alcuni 
casi come vedremo di seguito, sono in fase 
di adeguamento.
In primis è opportuno sottolineare e porre 
le opportune riflessioni agli adeguamenti 
resi necessari per il recepimento della L.R. 
14/2017 “Disposizioni per il contenimen-
to del consumo di suolo e modifiche alla 
Legge Regionale 11/2004”: attraverso una 
specifica Variante al PAT è stata recepita 
la nuova quantità massima di consumo di 
suolo assegnata dalla Regione e approvato 
il perimetro degli ambiti di urbanizzazione 
consolidata divenuti principale campo di 
applicazione per la successiva LR 14/2019 
“Veneto 2050”. Quest’ultima, in continu-
ità con il precedente Piano Casa ma con 
diverse direttive, ha introdotto, in coeren-

za con i principi 
del contenimen-
to del consumo 
di suolo (L.R. 
14/2017), alcu-
ne important i 
modifiche pro-
muovendo misu-
re finalizzate al 
migl ioramento 
d e l l a  q u a l i t à 
della vita delle 
persone all ’ in-
terno dei tessuti 
prevalentemen-
te consolidati e 
al riordino degli 
spazi urbani e 

alla rigenerazione urbana. Tra gli aspetti 
più rilevanti previsti da “Veneto 2050” è 
l’introduzione di una premialità correlata 
all’utilizzo di elementi di riqualificazione 
del patrimonio edilizio esistente, ponendo 
particolare attenzione all’utilizzo di fonti 
energetiche rinnovabili. 
La legge inoltre prevede un’azione di “cle-
aning” del territorio attraverso l’utilizzo 
dei crediti edilizi da rinaturalizzazione del 

suolo cui sono connesse specifiche premia-
lità, in termini volumetrici, consentendo e 
favorendo la demolizione e la ricostruzione 
delle opere incongrue o elementi di degra-
do, in un’ottica di riordino del territorio 
urbano e sostituzione del patrimonio edili-
zio degradato o dismesso.
Altro importante tavolo di lavoro aperto e 
in via di definizione si riferisce alla reda-
zione del Nuovo Regolamento Edilizio in 
recepimento del Regolamento Edilizio Tipo 
approvato in Regione ai sensi della D.G.R. 
n.1896 del 22 novembre 2017 e della D.G.R. 
n.669 del 15 maggio 2018. 
All’interno di questo complesso e in con-
tinuo divenire quadro pianificatorio e nor-
mativo, si inserisce la redazione del primo 
Piano degli Interventi comunale che 
l’Amministrazione ha avviato lo scorso 
anno.
Uno dei principali obiettivi che il piano si 
è posto è stato quello di recepire le istanze 
e i bisogni dei cittadini, compatibilmente 
con le regole della pianificazione sovra-
ordinata (in primis il Piano Ambientale) e 
alle prescrizioni del PAT alle quali ci si deve 
attenere e in conformità alle linee guida 
strategiche delineate dall’Amministrazione 
Comunale all’interno del Documento Pro-
grammatico Preliminare.
Con particolare sensibilità alla recente 
disciplina regionale sul contenimento di 
suolo, è stata riposta particolare attenzione 
ai temi della salvaguardia idrogeologica ed 
ambientale, della tutela e valorizzazione del 
paesaggio e delle connessioni della cosid-
detta mobilità lenta.
Nel concepimento del Piano degli Interven-
ti è risultato fondamentale il coinvolgimen-
to dei cittadini, degli operatori economici, 
delle associazioni e in generale di tutti i 
soggetti pubblici portatori di interessi, nella 
prospettiva di valorizzazione del territorio 
sotto il profilo economico, sociale e cultu-
rale, aprendo a nuovi scenari in grado di 
accrescere l’appeal di Torreglia.
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Urbanistica

“Uno strumento fondamentale per la futura 
programmazione territoriale ed urbanistica 
con lo scopo di creare sinergie e opportuni-
tà all’interno di una visione complessiva di 
sviluppo territoriale”. Con la presentazione a 
marzo in Consiglio Comunale del Documento 
del Sindaco sono stati formalmente cristalliz-
zati i contenuti del primo Piano degli Inter-
venti del Comune di Torreglia. Per accresce-
re la qualità territoriale e l’attrattività verso 
l’esterno si è partiti da una riqualificazione 
complessiva e dalla messa a regime delle 
risorse già presenti nel territorio comunale, 
in grado di fungere anche da attivatori di 
meccanismi tra loro associati potenziando 

quanto già il territorio ci riesce a dare.
Con il presente Piano degli Interventi si è 
proposto di affrontare alcuni dei temi pro-
gettuali e obiettivi di trasformazione deline-
ati dal PAT, selezionati in base alla priorità 
e fattibilità connessa con la pianificazione 
sovraordinata, aggiornando i contenuti del 
precedente strumento comunale, rispetto 
al quale ci si pone in raccordo e transi-
zione graduale dal “vecchio” strumento 
urbanistico della L.R.61/85 al nuovo Piano 
Regolatore Comunale, puntando partico-
larmente sulla cooperazione tra Ammi-
nistrazione Pubblica e soggetti privati 
nell’attuazione delle scelte urbanistiche 

più importanti per il futuro di Torreglia. 
Questo affinché il disegno del Piano degli 
Interventi possa trovare un completo com-
pimento nei cinque anni di validità delle 
sue previsioni di trasformazione e svilup-
po del territorio.
Al contempo tale prima Variante Generale 
costituisce la base tecnica di riferimento 
per le successive varianti parziali al Piano 
degli Interventi, operando nel rispetto del 
quadro generale di vincoli, prescrizioni e 
direttive fornite dal P.A.T. e dalla pianifi-
cazione sovraordinata, senza compromet-
tere le possibilità di successiva attuazione 
degli obiettivi del P.A.T. stesso.

A TOrregLIA ArrIvA IL TemPO PIeNO!

In questo periodo di difficoltà, c’è un segnale positivo che proviene dalla scuola: dall’anno scolastico 2020/2021 finalmente a Torreglia c’è 
una sezione della primaria Don Bosco a tempo pieno e un tempo prolungato per la scuola secondaria J. Facciolati. E’ ora disponibile per i 
bambini che si affacciano alla primaria, la possibilità di scelta tra “tempo normale” e “tempo pieno”, una richiesta che da anni arrivava dal 
territorio e che era una esigenza di tante famiglie lavoratrici.
Oltre al tempo pieno le famiglie hanno avuto la possibilità di scegliere se far frequentare al proprio figlio del primo anno di scuola secon-
daria di I grado il tempo normale o il tempo prolungato: una possibilità molto importante che coinvolge maestri, insegnanti e alunni, che 
migliora l’offerta formativa scolastica e che va incontro alle richieste sociali del territorio.
La scuola, l’insegnamento, la cultura e la formazione sono il cuore pulsante della nostra società: tra le priorità dell’Amministrazione di 
questi ultimi mesi vi è stato anche il miglioramento degli edifici durante la pausa estiva, rifacendo e ampliando aule e spazi scolastici per 
rendere la scuola un posto migliore e sicuro.

PuLIAmO TOrregLIA

È stata praticamente l’ultima iniziativa prima del lockdown, svoltasi lo scorso 7 
marzo nel pieno rispetto delle distanze di sicurezza e delle norme di igiene. Gra-
zie ai ragazzi, ai volontari e alle associazioni che si sono adoperate per ripulire le 
nostre strade, i fossi e i sentieri sui nostri Colli dalla montagna di rifiuti che troppi 
incivili continuano ad abbandonare. In questo periodo di uso costante delle ma-
scherine, si raccomanda di non abbandonarle nell’ambiente ma di smaltirle oppor-
tunamente nel secco non riciclabile.
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Sociale

QuArTIere fALCONe: unA procedurA pArtecipAtA
per concLudere LA vicendA

Nella scorsa edizione del notiziario, datata 
dicembre 2019, avevo comunicato a tutta 
la cittadinanza che la Corte di Appello di 
Venezia aveva emesso sentenza numero 
3067/2019 (datata 3 Giugno 2019) stabi-
lendo che il Comune versasse alle signore 
Anna e Bruna Baù la cifra di 1.659.162,31 
euro a titolo di maggiore indennità di 
esproprio dovuta, più gli interessi maturati 
sulla somma negli anni in cui si è svolta la 
causa. 
Verso la fine dell’articolo scrivevo inoltre 
“se la sentenza non sarà impugnata e 
portata in Cassazione dalle contropar-
te, con il pagamento si chiuderà defi-
nitivamente questo contenzioso con gli 
espropriati” e che “dal punto di vista 
puramente contabile, il Comune ha tutte 
le risorse per far fronte nell’immediato 
al pagamento delle somme imposto dalla 
Corte” in quanto queste erano state accan-
tonate in un apposito fondo fin dall’inizio 
del mio mandato nel 2012.
In questi mesi la vicenda è proseguita, con 
due elementi principali che è necessario 
condividere: l’importo stabilito dalla Corte 
è stato pagato dal Comune alle signore 
Baù, rispettando pertanto la sentenza che 
aveva carattere esecutivo. Questo è stato 
reso possibile grazie al fondo debiti che 
era stato appositamente predisposto nel 
bilancio.
Seconda informazione, ma probabilmente 
la più importante in quanto mette la parola 
fine alla vicenda giudiziaria, è che le signo-
re Baù hanno deciso di non ricorrere in 
Cassazione e quindi non richiedere al giu-
dice che fossero riconosciute anche ulte-
riori somme a titolo di rivalutazione (sti-
mate in una cifra di circa 600 mila euro). 
Incontrando le signore, avevo sottoline-
ato come un eventuale ricorso avrebbe 
comportato ulteriori criticità per il Comu-
ne e per gli assegnatari. Infatti, durante 
tutta la fase di procedimento giudiziario 

il Comune avrebbe dovuto accantonare 
ulteriori risorse a bilancio, togliendole alle 
necessità di manutenzione del territorio 
e ai servizi ai cittadini. Inoltre, in caso 
di sconfitta del Comune, sarebbe stato 
necessario pagare ulteriori somme alle 
ricorrenti, somme che poi l’Ente doveva 
recuperare ancora una volta dai residenti, 
che si sarebbero trovati una seconda volta 
a dover mettere mano al portafoglio per 
vicende giudiziarie relative all’esproprio.
La scelta di rinunciare al ricorso in Cassa-
zione, che pure era un diritto delle signore 
Baù, è quindi una ottima notizia in quanto 
la vicenda giudiziaria, in questa maniera, 
può dirsi finalmente conclusa.
Ora si apre un capitolo nuovo, ossia la 
richiesta di conguaglio agli assegnatari 
che, come noto, il Comune non può pur-
troppo evitare in quanto per legge l’Ente 
non può avere costi derivanti da un PEEP, 
ma ogni costo sostenuto prima, durante 
e dopo la costruzione degli alloggi deve 
essere sostenuto dagli assegnatari.
L’Amministrazione ha scelto di adottare 
un procedimento partecipativo, che è uno 
strumento di democrazia partecipata con 
il quale i cittadini interessati possono dire 
la loro su un tema, per arricchire di spunti, 
proposte e posizioni il dibattito che poi 
porta alla scelta finale da parte dell’Ammi-
nistrazione Comunale.
Il tema del procedimento partecipativo è 
la definizione dei criteri con cui la somma 
che il Comune deve recuperare deve esse-
re ripartita tra i vari assegnatari, per arri-
vare poi ai calcoli che porteranno all’im-
porto dovuto da ciascuna famiglia. Non 
è infatti sufficiente, ma soprattutto non 
sarebbe equo, suddividere la somma totale 
per le 58 case che compongono in quartie-
re: ci sono infatti numerose differenze tra 
alloggio e alloggio e le diverse situazioni, 
che è corretto tenere in considerazione.
Il procedimento partecipativo parte con 

una delibera di Giunta Comunale, conte-
nente la bozza dei criteri individuati dagli 
Uffici del Comune in collaborazione con i 
legali che stanno assistendo l’Ente. 
Una volta pubblicata sull’Albo Pretorio, 
disponibile online sul sito del Comu-
ne (https://www.comune.torreglia.pd.it/, 
sezione “Albo Pretorio”), ne sarà data noti-
zia a ciascuna famiglia residente in via Fal-
cone utilizzando lo strumento della racco-
mandata con ricevuta di ritorno. Ciascuna 
famiglia, singolarmente o in via associata, 
avrà 30 giorni di tempo per presentare al 
protocollo le proprie osservazioni sul con-
tenuto della delibera e sui criteri. 
Scaduto il tempo, le osservazioni saranno 
tutte verificate e vagliate dagli uffici, e poi 
portare in Consiglio Comunale per  l'acco-
glimento o il rigetto. Con la delibera del 
Consiglio Comunale, ci saranno quindi i 
criteri definitivi che gli Uffici Comunali 
applicheranno per procedere con la richie-
sta agli interessati.
Sarà comunque organizzato in avvio di 
procedura un incontro, nel rispetto di tutte 
le misure anti-contagio, cui si saranno invi-
tate esclusivamente le famiglie residenti 
in via Falcone per descrivere la procedura 
nel dettaglio e consentire a ciascuno di 
potervi partecipare.
Come scrivevo anche a dicembre 2019, e 
come ho detto durante tutti gli incontri 
avuti con i residenti in via Falcone, adem-
piere all’obbligo di recupero delle somme 
è per me e per tutti gli Amministratori 
una circostanza umanamente difficile; il 
nostro impegno ora è quello di rispettare 
la legge che ci impone il recupero, indivi-
duando dei criteri di riparto della somma 
che siano il più possibile equi e che non 
creino ulteriori criticità ai residenti e 
all’Ente in futuro. Solo così sarà possibile 
mettere una volta per tutte la parola fine 
a questa vicenda, che si trascina da oltre 
20 anni. 

di Filippo Legnaro 
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AppuntAmenti
orAri di ricevimento
SINDACO e ASSeSSOrI

Sindaco
FiLiPPo LEGNAro
riceve su appuntamento
dalle 9,00 alle 13,00
Per info: 049 9930128
legnaro@comune.torreglia.pd.it

ViCE SiNdACo 
MArCo riGATo
Bilancio - Patrimonio - Lavori Pubblici
riceve su appuntamento
Per info: 049 9930128
rigato@comune.torreglia.pd.it

Assessore
ALbErTo bETTiN
Edilizia privata - Sport - Attività 
economiche - Manifestazioni
riceve su appuntamento
Per info: 049 9930128
bettin@comune.torreglia.pd.it

Assessore
rESy bETTiN
Cultura - Turismo - Ambiente
riceve su appuntamento
dalle 9,00 alle 13,00
Per info: 049 9930128
bettinresy@comune.torreglia.pd.it

Assessore
SiLViA SANTiNELLo 
Politiche sociali - Pari opportunità
Pubblica Istruzione
riceve su appuntamento
Per info: 049 9930128
santinello@comune.torreglia.pd.it

Consigliere
iGor MArCoLoNGo 
Comunicazione 
organizzazione 
innovazione
riceve su appuntamento
marcolongo@comune.torreglia.pd.it

Consigliere
SiLViA SANVido
decoro Urbano 
Protezione civile
riceve su appuntamento
sanvido@comune.torreglia.pd.it

Consigliere
SUSANNA doNà
Patto educativo 
integrazione sociale
riceve su appuntamento
dona@comune.torreglia.pd.it

Consigliere
dENNy bELLoTTo
Associazionismo  
Partecipazione
riceve su appuntamento
bellotto@comune.torreglia.pd.it

contAtti
INDIRIZZO Largo Marconi,1 35038 Torreglia (PD)

TELEFONO 049 9930128

FAX 049 5212620

WHATSAPP 3316179470

URP/Newsletter urp@comune.torreglia.pd.it

PEC comunetorreglia.pd@legalmail.it

WEB www.comune.torreglia.pd.it

FACEBOOK https://www.facebook.com/ComuneTorreglia

INSTAGRAM @VisitTorreglia

BIBLIOTECA E CULTURA
Buone notizie! Il Comune si è aggiudicato un contributo a 
sostegno dell’editoria libraria parte del Ministero per i beni 
e le attività culturali e per il turismo, destinato alle bibliote-
che per acquisto di libri.
Le risorse ammontano a 10.000 euro e saranno destinate 
all’acquisto di libri che faranno crescere il patrimonio della 
Biblioteca e, in parte, per dare continuità al progetto “Nati 
per Leggere”, dedicato alla sensibilizzazione all’importanza 
della lettura fin dai bambini in piccola età. 
Maggiori info su http://www.natiperleggere.it.  

Si segnala una iniziativa teatrale del Gruppo Culturale La 
Perla, con il patrocinio e la collaborazione dell’Assessora-
to alla Cultura:
SABATO CON ... GOLDONI
teatro all’aperto sotto le stelle
12 - 19 - 26 settembre 2020, ore 20.30

Grazie a Andrea Boaretto per la foto di copertina, 
scattata durante il periodo di lockdown, 
titolata “Torreglia silente”.
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